

Zweites Kapitel.

Der Kaiser von Sibirien besucht mit dem Gefolge seines Adels den Gefangenen. Des Kaisers Person und die Vornehmen werden beschrieben. Gelehrte erhalten den Auftrag, Gulliver in der Landessprache zu unterrichten. Er setzt sich durch seinen sanften Charakter in Gunst. Seine Taschen werden durchsucht. Degen und Pistolen werden konfisziert.

Als ich nun auf den Füßen stand, sah ich mich ein wenig um, und ich muß gestehen, daß ich niemals eine so schöne Aussicht erblickt habe. Die Umgebung erschien wie ein Garten, und die eingehegten Felder, welche in der Regel 5 Quadratmeter betragen, glichen den Blumenbeeten. Diese Felder waren untermischt mit kleinen Wäldern; die größten Bäume schienen 2 Meter hoch zu sein. Links erblickte ich die Hauptstadt, die mit ihren sauberen kleinen Häuschen und regelmäßigen Gäßchen wirklich reizend aussah.

Inzwischen war der Kaiser bereits vom Turm herabgestiegen und ritt kühn auf mich zu. Dies wäre ihm beinahe teuer zu stehen gekommen; sein Pferd, obgleich trefflich zu geritten, bäumte sich bei dem ungewohnten Anblick, denn es mußte ihm scheinen, ein Berg bewege sich vor seinen Augen. Der Fürst jedoch, der ein vorzüglicher Reiter war, hielt sich im Sattel, bis seine Begleiter herbeieilten und den Baum ergriffen, so daß Se. Majestät Zeit hatten, abzustiegen. Als der Kaiser nahe herangetreten war, besah er mich von oben bis unten mit großer Bewunderung, hielt sich aber immer aus dem